
一般質問通告書

質問
順序

質問者
質問の
相　手

発　言
時　間

質　問
予定日

１ 関根清隆 １
１時間 6/7

(1)

２

(1)

① 現業務分析、新システム設計、人間系の
新業務設計が必要となる。これらをいつ
誰が行うのか、できるのか

② 概要設計段階ではソフトウェア製品知識
やデータ分析技術が必要になり、場合に
よりデータベース設計等かなり高度なノ
ウハウが必要になる。これらはどうする
のか

③ 概要設計の中では、運用設計、導入・移
行設計、データ保全、セキュリティ設
計、障害時対策設計が必要だが、考慮さ
れているか、またどのような設計か分
かっているか

④ 予算編成のため概算費用の算出を今期内
に実施して、令和６年度の予算に反映願
いたいが、いかがか

⑤ 費用を安くするため、他自治体との共同
計画、共同開発も考えるべきではない
か、あるいは他自治体で作ったものを
貰ってきて、カスタマイズする手もある
がいかがか

(2)

① プロジェクト体制におけるマトリックス
組織では、２ボス体制による評価方法が
問題になる、これについてどう考えるか

３

(1)

(2)

２ 大賀広史 １
１時間 6/7

(1)
① 熱中症対策及び災害時避難所の環境整備

のため、エアコンを設置できないか

質問事項・質問の要旨

自治体の予算編成に改革を
町長
副町長
政策財政課長

ボトムアップ（必要経費）とトップダウン
（重点事業経費）の両方の予算編成を加味
することで、組織に縛られず、町として一
貫した重点事業の施策とすることができる
が、このような予算編成はいかがか

自治体のDX化に向けて考えること
町長
副町長
政策財政課長
総務課長重点事業プロジェクトの計画・要件定義・

概要設計までの局面での作業項目について

プロジェクトの命令系統と人事考課につい
て

空き家対策について
町長
副町長
政策財政課長
産業環境課長特定空家の認定作業はいつ行うのか、ま

た、特定空家の評価基準は不明確な面があ
るが、当町ではどのように考えるのか
調査結果では、現在空家でもリフォームし
て、販売または賃貸しようと考えるオー
ナーがいる。従って老朽家屋廃棄と同程度
の新規移住者向けリフォーム費用補助を考
えるべきではないか

教育行政
町長
副町長
教育長
政策財政課長
教育委員会事
務局長
総務課長

小中学校の体育館整備について
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一般質問通告書

質問
順序

質問者
質問の
相　手

発　言
時　間

質　問
予定日

質問事項・質問の要旨

② 学校行事の円滑化のため、また避難所の
整備としてWI-FI環境を整備できないか

(2)

① 町立鳩山幼稚園の今後は
② 亀井小学校の今後は

２

(1)
① 前回（７年前）の調査との比較・特徴に

ついて
(2)

① 景観を害している、役場前の空き家をど
うにかできないのか

３

(1)
① 町の考えるDXとは
② 議会もともに推進したいが

３ 森　利夫 １
50分 6/7

(1)

(2)

(3)

２

(1)

(2)

(3)

(4)

４ 小鷹房義 １
45分 6/7

(1)

(2)

(3)

町長
副町長
教育長
政策財政課長
教育委員会事
務局長
総務課長

幼児・児童教育の今後のあり方について新
教育長の考えを伺う

空き家対策
町長
副町長
政策財政課長
産業環境課長
まちづくり推
進課長

空き家等実態調査業務調査結果について

町の空き家対策について

DX推進
町長
副町長
総務課長
政策財政課長
町民健康課長

DX推進プロジェクトチームについて

企業誘致について
町長
副町長
まちづくり推
進課長
産業環境課長

昨年の２月に区域指定が完了した今宿仮宿
地域の建築形態規制を、同じく３月の政策
会議で企業誘致に有利となるような企業誘
致方針に変更した。その後の状況を伺う

区域指定が完了した地区全体が、建築形態
規制変更の対象になると考えていた。なぜ
変更地区の面積が約2.2haも減少している
のか
昨年度中に建築形態規制の変更を実現した
いと意気込んでいたが、結局は県との協議
さえ今年の４月にまでずれ込んだ。主な理
由を問う

地元対策事業と北部地域活性化事業について
町長
副町長
政策財政長
まちづくり推
進課長
産業環境課長

町道第495号線にかかわる地権者の同意が
得られたことで、整備事業の早期完成が見
込まれるが完了までの予定を伺う
現状での町道第495号線全体の、整備事業
費と財源内訳を伺う
辻川周辺整備として、「ちょっくま」周辺
の水辺の整備と東山沼周辺が示されている
が、それぞれの予算配分を伺う
辻川周辺の水辺整備で、町道第495号線の
上流部分の計画を伺う

ごみ対策について
町長
副町長
産業環境課長
まちづくり推
進課長

町内道路に長い間捨ててあるゴミは、どの
ように処理すればよいか伺う
ゴミがポイ捨てされる場所はある程度決
まっているようだが対策はあるのか伺う
最近導入された防犯カメラの効果で、ポイ
捨てが減少したのか伺う
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質問
順序

質問者
質問の
相　手

発　言
時　間

質　問
予定日

質問事項・質問の要旨

２

(1)

３

(1)

５ 野田小百合 １
１時間 6/8

(1)
(2)
(3)

(4)

① 既存の健康保険証を廃止することによる
町民への影響はどのようか

② マイナンバーカード取得の実質義務化に
ついてどのように考えるのか

③ マイナ保険証の更新にかかるトラブルが
発生しないか

２

(1)
(2)
(3)

３

(1)

(2)
(3)

(4)

６ 根岸富一郎 １
１時間 6/8

(1)
① どれだけ採れたか
② どのような加工をしているか
③ どれだけ売れたか。儲けはいくらか

(2)

(3)

２

(1)
(2)

町道路線の廃止について
町長
副町長
まちづくり推
進課長
農業委員会事
務局長

現在使われていない農業用町道が田畑を分
断してしまっているが、その道路を廃止し
て分断された田畑を１つにできるかどうか
伺う

亀井小学校統合の可能性について
町長
副町長
教育長
教育委員会事
務局長

教育委員会では、どのように考えているか
伺う

マイナンバーカードについて
町長
町民健康課長

マイナンバーカードの交付状況
コンビニ交付証明書の利用状況
マイナ証明書の誤交付、マイナ保険証の紐
づけミスなどのトラブルについて町として
の見解を伺う
マイナンバーカードの保険証化と実質的取
得義務化に伴う問題

不登校児童生徒への取り組みについて
教育長
教育委員会事
務局長

鳩山町における不登校の現状
町における対応
不登校は問題行動なのか

誰でも楽しめるスポーツの普及について
町長
教育長
教育委員会事
務局長
長寿福祉課長

学校教育における障害のある方とふれあう
取り組みについて伺う
「ボッチャ」の取り組みはどのようか
こども、高齢者、障がいのある方が共に楽
しめるスポーツ・遊びができないか
「カーレット」という卓上カーリングのよ
うなスポーツがある。鳩山でも取り組んで
みないか

ちょっくま（上熊井農産物直売所）と農業振興に
ついて

町長
産業環境課長
政策財政課長

あんずの生産、売り方について

回送バス（県道を通り、東松山へ行ってい
る）は、活用できないか
ニュータウン地域の人に来てもらう方策を

みなし道路について
町長
まちづくり推
進課長

みなすとは、どういうことか
みなし道路について、判例など考えてみて
はどうか（私有権と建築基準法など）
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質問
順序

質問者
質問の
相　手

発　言
時　間

質　問
予定日

質問事項・質問の要旨

(3)

① まちづくり推進とは何をすすめる課か
② みなし道路にある柵などを、取り除くよ

う話し合いに、町が入れないか
③ 民主的に、みなし道路など考えてはどう

か

３

(1)
(2)

(3)

７ 中山明美 1
45分 6/8

(1)

(2)

(3)

２

(1)
① 地域におけるDXの推進
② 人材の充実・地域活性化の推進
③ 安全・安心なくらしの推進

(2)

３

(1)

(2)

８ 石井計次 １
１時間 6/8

(1)
① 越辺川合流点までの現状を伺う
② 今年度の工事内容を伺う
③ 令和６年度、７年度の工事内容を伺う
④ 重郎橋架け替えを含む完成予想図（平・

立面図）は県から提供されているか

２

(1)

① 設計業務等、一連のスケジュールを伺う
② 補助金交付対象事業として調査取り組み

をすべきと考えるがいかがか
③ 既存の送水管を売却等含めた有効活用す

る取り組みの考えはないか伺う
④ 事業債（起債）の額は未定段階だが町内

の老朽管布設計画への影響はないか伺う
⑤ 水道料金（値上げ）への影響はないか伺

う

みなし道路整備を進めようとは思わないか

余ったお金の使い道について
町長
教育長
教育委員会事
務局長
政策財政課長

学校給食費の財源は何か
学校給食費は、一般会計から負担できない
か
執行残等、余ったお金は、どのように使う
べきか。父母負担をなくすためにも学校給
食費の無料化へ近づけては

誰一人取り残さない学びの場を
町長
教育長
教育委員会事
務局長町は不登校支援について、どのようなもの

を行っているか
フリースクール等民間施設との連携は、い
かがか
これから、どのように取り組んでいくか

DX（ﾃﾞｼﾞﾀﾙﾄﾗﾝｽﾌｫｰﾒｰｼｮﾝ）の推進
町長
政策財政課長
町民健康課長

推進するにあたっての考えはどうか

「書かない窓口」をはじめてはどうか

帯状疱疹ワクチン接種に補助を
町長
町民健康課長

帯状疱疹ワクチンはどのようなものがある
のか
近隣市町での補助の様子はどのようか

河川改修について
町長
副町長
まちづくり推
進課長鳩川改修工事について

水道行政について
町長
副町長
上下水道課長

鳩川の新たな重郎橋の添架送水管について
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質問
順序

質問者
質問の
相　手

発　言
時　間

質　問
予定日

質問事項・質問の要旨

３

(1)
① 今後、町・学校教育での活用計画はある

か
② どのようなリスクがあると捉えているか

伺う

９ 日坂和久 １
１時間 6/9

(1)
(2)

２

(1)
① 防災行政無線のあり方について
② 火災警報器の保守点検・普及活動につい

て
③ 避難所（学校体育館等を含む）運営につ

いて
(2)

① 窃盗等の事件について、町はどのような
予防・抑止等の対策を行っているのか

② 警察と町の連携はいかがか

10 清水秀幸 １
１時間 6/9

(1)

(2)

(3)

２

(1)

(2)

(3)

３

(1)

(2)
(3)

チャットＧＰＴについて
町長
副町長
教育長
教育委員会事
務局長
総務課長
政策財政課長

どのように捉えているか（評価）伺う

町の交通政策について
町長
政策財政課長
長寿福祉課長

新しい公共交通計画の策定について伺う
デマンドタクシー運行の課題と解消につい
て伺う

安心・安全なまちづくりについて
町長
教育長
総務課長
産業環境課長
教育委員会事
務局長

防災・災害対策について伺う

防犯対策について伺う

県立鳩山高校の統合再編について
町長
教育長
教育委員会事
務局長
産業環境課長

県教育委員会の統合再編発表後の町として
の行動はいかに
町として、発表以前からの鳩山高校の統合
懸念に対して、何か対策はしていたのか

今後の鳩山高校の利用方針はあるのか

鳩山町立図書館の利用者サービスの拡充について
町長
教育長
教育委員会事
務局長「鳩山町デジタル図書館」の導入経緯、年

間費用、利用者登録者数、電子書籍数、利
用状況（属性も含む）
図書館以外の返却「ブックポスト」の増設

本の「宅配サービス」の早急な導入

町営路線バス北部線について
町長
産業環境課長
政策財政課長

バスの運行利用状況（利用者数、利用者属
性、定期利用者、売上、予算など）
利用者目標の数値の設定はいかに
効率的な運行の検討はいかに
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